

FONTOY, l'habitat

L'habitat ancien est principalement situé au pied de l'ancien château, de l'église et aux alentours des sources de la Fensch.



Rue de Longwy, ancienne ferme, 1790

Les façades sont percées de baies à encadrement en pierre de taille. Le décor est limité aux portes piétonnes le plus souvent. Le linteau daté, voire décoré est surmonté d'une corniche moulurée avec parfois une niche à coquille vide.

Parmi les maisons les plus anciennes, celle du 22 rue de Verdun porte sur le linteau la date de 1745. La façade étroite à deux travées est ornée de pilastres cannelés et d'une corniche en pierre. Le lambrequin en bois découpé témoigne d'une modification au XIX^e siècle.



7 et 9 rue de l'Hôtel de Ville, maisons du XVIII^e siècle



Détail du 22 rue de Verdun, porte piétonne avec linteau daté 1745

Rue de l'Hôtel de Ville, linteau de porte daté

D'importantes demeures, à travées nombreuses sont construites rue de Metz au XIX^e siècle.

La période de l'Annexion est marquée par l'arrivée d'une architecture nouvelle utilisant davantage le jeu des matériaux et des formes, rue de Verdun notamment.

Les cités minières Karl Lueg (ou du Haut Pont), rue Jean Burger, rue Gérardot et rue de Lommerange, construites au début du XX^e siècle ont été cédées aux habitants, exceptée celle de la rue de Longwy, détruite en raison des risques liés à l'ennoyage des mines.

Le bâti récent s'insère dans l'architecture ancienne, restaurée voire remaniée et des lotissements sont construits, notamment le long du nouveau cimetière et dans l'enceinte de l'ancien couvent, Clos le Marronnier.



Porte charretière de l'ancien couvent, aujourd'hui accès au lotissement Clos le Marronnier



Rue de Metz, maison à travées nombreuses